

## La prevalencia del tabaquismo en Andalucía cae al 23 % en personas mayores de 15 años

- Huelva, 18 jul (EFE).- La tendencia a la baja que a nivel mundial está registrando la prevalencia del tabaquismo entre las personas mayores de 15 años se constata también...



Social Issues

<https://www.lavanguardia.com/vida/20230718/9118442/prevalencia-tabaquismo-andalucia-cae-23-personas-ma...>

AGENCIAS

Martes, 18 julio 2023

**Huelva, 18 jul (EFE).- La tendencia a la baja que a nivel mundial está registrando la prevalencia del tabaquismo entre las personas mayores de 15 años se constata también en España, en general, y la comunidad autónoma andaluza, en particular, situándose en torno al 25 % en los hombres y el 21 % en mujeres, lo que supone un 23 % de media.**

Así lo ha puesto de manifiesto este martes en la sede de La Rábida de la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) Marcos García Rueda, neumólogo, director del Plan Integral de Tabaquismo de Andalucía y colaborador de la Red Andaluza de Servicios Sanitarios y Espacios Libres de Humo (RASSELH).

García Rueda, que participa en el "Encuentro de la RASSELH: Prevención y tratamiento del tabaquismo en el ámbito universitario", ha indicado que si bien esa prevalencia actual es "la más baja que hemos tenido, de manera progresiva, sigue siendo alta y, lo que más nos preocupa, es el surgimiento de las nuevas formas de consumo de **tabaco**".

Y ello, debido a que las compañías tabaqueras "van diseñando nuevos productos que mantienen la **adicción** a la nicotina y contribuyen a la normalización del consumo de **tabaco** y a que veamos normal que se fume **tabaco** o se consuman productos con nicotina, cuando sabemos que lo normal

para el aparato respiratorio del cuerpo humano es filtrar aire, tomar oxígeno y exhalar tóxicos, no ingerirlos", ha señalado.

En este sentido, ha mostrado su preocupación por los nuevos dispositivos electrónicos diseñados para adolescentes y dirigidos a chicos; de hecho, la mitad de los jóvenes, de 14 a 18 años, los consumen: "Son atractivos, tienen colores y sabores, molestan menos en la garganta, si bien aún no se ha investigado mucho en nuestro país acerca de los efectos perniciosos de estos nuevos productos".

El problema, ha añadido, es que "cuando se consumen con nicotina, causan **adicción** a esta sustancia, de manera similar a lo que ocurre con los cigarrillos, y, cuando se consumen sin nicotina, no están exentos de otras patologías, ya que la seguridad de este tipo de cigarrillos electrónicos se desconoce".

En los cigarrillos convencionales, si una persona joven los prueba, tiene un 68 por ciento de tasa de conversión, lo que significa que ese porcentaje seguirá consumiendo **tabaco**: "A nosotros nos interesa que, o bien la gente joven no pruebe el **tabaco** o no se inicie el consumo, y, si se va a iniciar, que sea lo más tarde posible, para que su cerebro, al ser mayores de edad, esté más evolucionado y tenga más defensa".

Respecto a las tendencias actuales, ha apuntado que, aunque la mayoría de las personas fumadoras en el mundo occidental, incluido España, son hombres, y la mayoría de personas que fallecen a consecuencia de la enfermedad del **tabaco** son hombres, se ha visto un aumento en la incidencia en la mujer, "ya que las jóvenes se están incorporando al consumo de **tabaco**, por lo que se prevé que en dos o tres décadas tengamos una avalancha tanto de mortalidad como de enfermedades relacionadas con el consumo de **tabaco** en las mujeres". EFE

1010282

lra/bfv